

Sehr geehrte Damen und Herren,

Wir möchten Sie über die nächsten Aktivitäten des FIW-Projekts informieren:

Diesmal mit folgendem Inhalt:

- Einladung: FIW-Trade Talks „Chaos in den Lieferketten. Mikro- und makroökonomische Auswirkungen“.
- Videoaufnahme: FIW-Trade Talks “Handelsrestriktionen in der COVID-19-Pandemie“ (Webinar)
- Reminder: Einladung zum AW-Curriculum „Einführung in die Außenhandelstheorie“ (Webinar)

Einladung: FIW-Trade Talks „Chaos in den Lieferketten. Mikro- und makroökonomische Auswirkungen“.

Einladung

FIW-Trade Talks

“Chaos in den Lieferketten“

Mikro- und makroökonomische Auswirkungen

mit Gabriel Felbermayr (WIFO, WU Wien)

7. Dezember 2021, 16 Uhr Online-Event-Reihe

Sehr geehrte Damen und Herren,

das FIW freut sich, eine weitere Ausgabe der FIW-Trade Talks ankündigen zu können.

Univ-Prof. Dr. Harald Oberhofer spricht mit WIFO-Direktor und Universitätsprofessor für Wirtschaftspolitik Gabriel Felbermayr zum Thema "Chaos in den Lieferketten - Mikro- und makroökonomische Auswirkungen".

Zeit: 7. Dezember 2021, 16:00 Uhr

Ort: online event (Zoom)

Um **Anmeldung** wird gebeten:

https://us06web.zoom.us/webinar/register/WN_cJR8pg_uRiymIbAB8f1P5w

Sprache: Deutsch

FIW-Trade Talks ist eine Veranstaltungsreihe des Kompetenzzentrums Forschungsschwerpunkt Internationale Wirtschaft (FIW). Internationale WirtschaftsforscherInnen oder hochrangige Policy-Maker werden zu aktuellen Themen der internationalen Wirtschaft und Wirtschaftspolitik interviewt.

Gabriel Felbermayr

Gabriel Felbermayr ist seit 1. Oktober 2021 Direktor des Österreichischen Institutes für Wirtschaftsforschung (WIFO) in Wien und Universitätsprofessor an der Wirtschaftsuniversität Wien (WU). Gabriel Felbermayr wurde im Juni 1976 in Steyr (Österreich) geboren.

Nach Studien der Volkswirtschaftslehre und der Handelswissenschaften an der Johannes-Kepler-Universität Linz ging er an das Europäische Hochschulinstitut in Florenz, wo er mit Aufsätzen zu Wachstum in offenen Volkswirtschaften promoviert wurde. Von 2005 bis 2008 war er Akademischer Rat an der Universität Tübingen, wo er



sich im Fach Volkswirtschaftslehre habilitierte. Von 2010 bis 2019 leitete er das ifo Zentrum für internationale Wirtschaft an der Universität München, wo er auch als ordentlicher Professor für Internationale Wirtschaft tätig war. Von 2019 bis September 2021 führte er das Kiel Institut für Weltwirtschaft als Präsident.

Seine Forschungs- und Beratungstätigkeit konzentriert sich auf Fragen der internationalen Handelstheorie und -politik, der Arbeitsmarktforschung, der europäischen Wirtschaftsintegration und auf aktuelle Themen der Wirtschaftspolitik. Er hat eine Vielzahl von Artikeln in internationalen wissenschaftlichen Zeitschriften, in Policy Briefs und in Zeitungen veröffentlicht. Seine Forschung wurde mit verschiedenen Preisen ausgezeichnet.

Videoaufzeichnung des FIW-Trade Talks “Handelsrestriktionen in der COVID-19-Pandemie“

FIW-Trade Talks “Handelsrestriktionen in der COVID-19-Pandemie“ mit Simon Evenett (Universität St. Gallen, CEPR)

Univ-Prof. Dr. Harald Oberhofer diskutierte mit Universitätsprofessor für Internationalen Handel und Ökonomische Entwicklung Simon Evenett zum Thema “Handelsrestriktionen in der COVID-19-Pandemie”.

Die Präsentation von Simon Evenett, sowie die Aufzeichnung des Webinars sind nun auf unserem FIW-Blog verfügbar: https://blog.fiw.ac.at/fiw-trade-talks_covid_trade_restrictions/

Zeit: 16. November 2021, 11 Uhr

Ort: online event (Zoom)

Sprache: Englisch

FIW-Trade Talks ist eine Veranstaltungsreihe des Kompetenzzentrums Forschungsschwerpunkt Internationale Wirtschaft (FIW). Internationale WirtschaftsforscherInnen oder hochrangige Policy-Maker werden zu aktuellen Themen der internationalen Wirtschaft und Wirtschaftspolitik interviewt.

Reminder: Einladung zum AW-Curriculum „Einführung in die Außenhandelstheorie“ (Webinar)

Wir möchten Sie herzlich zum nächsten Seminar des AW-Curriculums einladen:

B2 (2021): Einführung in die Außenhandelstheorie (Webinar)

Vortragende: Univ.-Prof.ⁱⁿ DDr.ⁱⁿ Ingrid Kubin (WU Wien)

Termin: 25. November 2021, 9-11 Uhr

Anmeldelink: <https://my.demio.com/ref/pxycofgeqaNvfmAg>

Inhalte:

- Vorstellung der wichtigsten Außenhandelstheorien von der Vergangenheit bis in die Gegenwart
 - Merkantilismus
 - Klassik
 - Neo-Klassik
 - New Trade Theorie
 - New New Trade Theory
- Dabei wird jeweils eingegangen auf
 - Kontext, Vertreter
 - Annahmen
 - Kernaussagen
 - Beispiele
 - empirische Evidenz
 - Weiterentwicklung(en)
 - Kritik
- Wie schlägt sich die Außenhandelstheorie in ökonomischen Modellen nieder? (Kurzeinführung in die Modelle der Außenwirtschaftsforschung)
 - Kernelemente, Annahmen
 - Datengrundlagen
 - Unterschiede zwischen den Modellen

Technische Hinweise zu Webinaren: Die Webinare sollten in allen aktuellen und gängigen Browsern und auf allen gängigen Plattformen (inklusive Tablets und Smartphones) funktionieren. Bitte vermeiden Sie den Internet Explorer. Wir empfehlen die aktuellsten Versionen von Firefox, Chrome, Edge oder Safari. Wenn Sie Probleme mit einem dieser Browser haben, versuchen Sie es bitte mit einem anderen.

Mit freundlichen Grüßen

Alexander Hudetz und Birgit Buschbom

FIW-Projektbüro

Es entspricht nicht unserer Philosophie Ihnen unerwünschte E-Mails zukommen zu lassen. Falls Sie keine weiteren E-Mails vom FIW erhalten möchten, schreiben Sie bitte an das [Projektbüro](#) mit dem Betreff "Abmelden".

Der Forschungsschwerpunkt Internationale Wirtschaft (FIW) (<https://www.fiw.ac.at/>) ist eine Kooperation zwischen der Wirtschaftsuniversität Wien (WU), der Universität Wien, der Johannes Kepler Universität Linz und der Universität Innsbruck, WIFO, wiiw und WSR. FIW wird von den Bundesministerien BMBFW und BMDW finanziert.

Dear Sir or Madam,

In today's issue we would like to inform you about the changed deadline of the Call for Papers - 14th FIW Research Conference as well as about upcoming events.

In this issue:

- Invitation: FIW-Trade Talks „Global Supply Chain Chaos. Micro- and Macroeconomic effects“
- Video-Recording of FIW-Trade Talks “Trade Restrictions during the COVID19-pandemic“ available
- Reminder: Invitation AW-Curriculum „Einführung in die Außenhandelstheorie“ (Webinar in German)

Invitation: FIW-Trade Talks „Global Supply Chain Chaos. Micro- and Macroeconomic effects“

FIW-Trade Talks

„Global Supply Chain Chaos. Micro- and Macroeconomic effects“
with Gabriel Felbermayr (WIFO, WU Vienna)

December 7, 2021, 4:00 p.m. Online-Event-Series

Dear Ladies and Gentlemen,

FIW is pleased to announce the next edition of FIW-Trade Talks. Univ-Prof. Dr. Harald Oberhofer will talk with to the Director of the Austrian Institute of Economic Research (WIFO) Professor Gabriel Felbermayr on the topic „Global Supply Chain Chaos: Micro- and Macroeconomic effects”.

Time: December 7, 2021, 4:00 p.m.

Location: online event (Zoom)

Registration is requested:

https://us06web.zoom.us/webinar/register/WN_cJR8pg_uRiymlbAB8f1P5w

Language: German

FIW Trade Talks is a series of events organized by the Research Centre International Economics (FIW). International economic researchers or high-level policy makers are interviewed on current topics in international economics and economic policy.

Gabriel Felbermayr

Gabriel Felbermayr has been Director of the Austrian Institute of Economic Research (WIFO) in Vienna and university professor at the Vienna University of Economics and Business (WU) since 1 October 2021. Professor Gabriel Felbermayr, PhD, was born in June 1976 in Steyr, Austria.

After studying Economics and Trade at the University of Linz, he went to Florence, Italy, to pursue his doctoral studies. From 2005 to 2008, he was Assistant Professor at the University of Tübingen. From 2010 to 2019, he led the ifo Center for International Economics at the University of Munich, where he also served as a full professor



in International Economics. From 2019 till September 2021 he was President of the Kiel Institute for the World Economy and held a chair in Economics and Economic Policy at Kiel University (CAU).

His research and consulting work focuses on issues of international trade theory and policy, labour market research, European economic integration, and current economic policy issues. He has published a large number of articles in international academic journals, policy briefs, and newspapers. His research has been recognised with several awards.

Reminder: FIW-Trade Talks "Trade Restrictions during the COVID19-pandemic" (Webinar)

**FIW-Trade Talks
"Trade Restrictions during the
COVID19-pandemic"
with Simon Evenett (University St. Gallen, CEPR)**

Univ-Prof. Dr. Harald Oberhofer discussed with Professor Simon Evenett (University St. Gallen) the topic "Trade Restrictions during the COVID19-pandemic".

Simon Evenett's presentation, as well as the video-recording of the webinar, are now available on our FIW blog: https://blog.fiw.ac.at/fiw-trade-talks_covid_trade_restrictions/

Time: November 16, 2021, 11:00 a.m.

Location: online event (Zoom)

Language: English

FIW Trade Talks is a series of events organized by the Research Centre International Economics (FIW). International economic researchers or high-level policy makers are interviewed on current topics in international economics and economic policy.

Reminder: Invitation AW-Curriculum „Einführung in die Außenhandelstheorie“ (Webinar in German)

We kindly invite you to the next seminar of the AW curriculum:

B2 (2021): Einführung in die Außenhandelstheorie (Webinar)

Speaker: Univ.-Prof.ⁱⁿ DDr.ⁱⁿ Ingrid Kubin (WU Vienna)

Date: 25 November 2021, 9-11 a.m.

Registration: <https://my.demio.com/ref/pxycofgeqaNvfmAg>

Topics (in German):

- Vorstellung der wichtigsten Außenhandelstheorien von der Vergangenheit bis in die Gegenwart
 - Merkantilismus
 - Klassik
 - Neo-Klassik
 - New Trade Theorie
 - New New Trade Theory
- Dabei wird jeweils eingegangen auf
 - Kontext, Vertreter
 - Annahmen
 - Kernaussagen
 - Beispiele
 - empirische Evidenz
 - Weiterentwicklung(en)
 - Kritik
- Wie schlägt sich die Außenhandelstheorie in ökonomischen Modellen nieder? (Kurzeinführung in die Modelle der Außenwirtschaftsforschung)
 - Kernelemente, Annahmen
 - Datengrundlagen
 - Unterschiede zwischen den Modellen

Technical notes on webinars: The webinars should work in all current and popular browsers and on all popular platforms (including tablets and smartphones). Please avoid Internet Explorer. We recommend the latest versions of Firefox, Chrome, Edge or Safari. If you have problems with one of these browsers, please try another.

Kind regards

Alexander Hudetz and Birgit Buschbom
FIW Project Office

It is not our philosophy to send you unwanted e-mails. If you do not wish to receive further e-mails from FIW, please write to the [project office](#) with the subject "Unsubscribe".

The FIW - Research Centre International Economics (<https://www.fiw.ac.at/>) is a cooperation between

the Vienna University of Economics and Business (WU), the University Vienna, the Johannes Kepler University Linz and the University of Innsbruck, WIFO, wiiw and WSR. FIW is funded by BMBFW and BMDW.

